

Protokoll

der 21. Sitzung des Pfarrgemeinderates St. Andreas Trostberg

Zeit: Mittwoch, 13.11.2024, 20:01 Uhr bis 22:06 Uhr

Ort: Pfarrstüberl im Pfarrzentrum St. Andreas Trostberg

Anwesend: Anzinger Robert, Brockt Ursula, Buschinger Susanne, Deglmann Rosemarie, Hertzner Stefanie, Krüger Franziska, Liebhart Erwin, Mayer Steffanie, Müller Elisabeth, Schirm Stefan, Zeibig Anja

Entschuldigt: Deglmann Karin, Grafetstetter Ursula, Jäger Mario (Kirchenverwaltung)

Tagesordnung:

1. Begrüßung und geistlicher Impuls

Nach der kurzen Begrüßung durch die PGR-Vorsitzende Steffi Hertzner lud Robert Anzinger mit einem Text und Gebet zum Volkstrauertag die Anwesenden zum Nachdenken und Innehalten ein.

2. Durchgang letztes Sitzungsprotokoll (20. PGR-Sitzung)

⇒ Erntedankfest am 6. Oktober 2024: Die bestellten 50 Brote reichten vollkommen aus. Es wurden 370,61€ eingenommen und bereits Pater Gerhard für sein Malteserprojekt in Südafrika überreicht. Beim Familiengottesdienst hatten die anwesenden Kinder viel Freude.

⇒ Gottesdienst für die Pfarreiengemeinschaft am 29. September 2024 in Baumburg: Die Rückmeldungen waren durchweg äußerst positiv. Robert Anzinger betonte das Erlebnis von Fülle und Gemeinschaft in einer sehr gut besuchten Stiftskirche. Auch der Empfang im Anschluss wurde als gelungen empfunden. Solche Gottesdienste können als Glanzpunkte im Jahr Kraft geben für den Alltag in den Gemeinden, so Anzinger.

⇒ Täuflingstreffen am 5. Oktober 2024: Leider ist nur eine von 11 geladenen Familien der Einladung gefolgt. Trotzdem soll auch im kommenden Herbst wieder ein Treffen organisiert werden.

3. Veranstaltungen in der aktuellen Advents- und Weihnachtszeit 2024

⇒ Aufbau des Sternenhimmels in St. Andreas am 22. und 24. November 2024:

Wie vereinbart findet am 22. November ab 14:00 Uhr im Pfarrsaal St. Andreas das Auffädeln der Sterne statt. Nähadeln sind bitte selbst mitzubringen, sowie Klappboxen zum Transport der Girlanden. Ab 15:00 Uhr treffen sich Robert Anzinger, Markus Hertzner, Mesner David Schlaipfer und Christian Mayer in der Kirche, um die Schnüre zu spannen.

Am 24. November werden die Girlanden ab ca. 11:00 Uhr in der Kirche aufgehängt.

⇒ Lichtfeier mit Adventskranzsegnung 30. November 2024:

Die Uhrzeit für die Lichtfeier hat sich auf 17:30 Uhr geändert, damit die Kinder von der Einstimmung auf den Advent im Pfarrsaal auch teilnehmen können. Der PGR wird sich um die Illumination um die Kirche und im Kirchenschiff kümmern und sich deshalb um 16:30 Uhr treffen; der Treffpunkt wird über WhatsApp vereinbart. Lisa Müller bat noch um Mithilfe bei der ökumenisch gestalteten Einstimmung auf den Advent im Pfarrsaal.

⇒ Raunacht-Andacht am 28. Dezember 2024:

Die Andacht wird von Steffi Hertzner und Robert Anzinger gestaltet. Sie findet in der Kirche statt, danach ein gemütliches Beisammensein mit heißen Getränken je nach Wetterlage in der Kirche oder auf dem Vorplatz mit Fackeln, Kerzen und Feuerschale. Es wird noch nach volksmusikalischer Gestaltung gesucht; dazu werden zunächst Laura Bratzdrum mit Hackbrett und Astrid Jäger mit Gitarre gefragt. Der Aufbau beginnt um 17:00 Uhr, genaueres wird wieder per WhatsApp vereinbart.

Nachtrag vom 14.11.2024: Laura Bratzdrum und Astrid Jäger haben bereits zugesagt.

4. Update zur Wahl über die Namensgebung der neuen Pfarreiengemeinschaft

Am 23. bzw. 24. November steht im Zuge der Kirchenverwaltungswahlen auch die Wahl eines Namens für die Pfarreiengemeinschaft Baumburg-Seeon-Trostberg an. In der Tagespresse, den Pfarrnachrichten und mit Aushängen an den Kirchen wurde die Vorauswahl von vier aus ca. 60 Vorschlägen vorgestellt. Diese lauten: St. Severin, St. Nepomuk, Oberes Alztal oder Wasser des Lebens, wobei auch verschiedene Kombinationen gewählt werden können. Die Begründungen wurden ebenfalls mit ausgehängt.

5. Update zu Kirchenverwaltungswahlen am 24. November 2024

Die Liste mit den Kandidaten für St. Andreas wurde fristgerecht im Schaukasten angebracht, die Einspruchsfrist ist ebenfalls bereits abgelaufen. Es stellen sich dankenswerterweise insgesamt acht Kandidatinnen und Kandidaten bereit, von denen sechs zu wählen sind. Die Wahl findet in Deinting am 23. November von 15:00 Uhr bis 18:00 Uhr statt, in St. Andreas am 24. November von 9:00 Uhr bis 12:00 Uhr im Pfarrsaal. Zeitnah soll für alle Gemeindeteile ein Vorbericht im Trostberger Tagblatt erscheinen.

6. Infos aus der Dekanatsratsvollversammlung am 12. November 2024 in Traunstein und der Pfarrverbandsratssitzung am 9. Oktober 2024

Am 12. November trafen sich in Traunstein die Dekanatsräte aller Gemeinden des neuen Dekanats Traunstein. Robert Anzinger berichtete, dass ca. 60 Personen teilnahmen und sich jeder kurz vorstellte. Dekan Dr. Florian Schomers präsentierte die neue Dekanatsstruktur und das Dekanatsteam. Der Diözesansratsvorsitzende kündigte eine neue Rechtsstruktur und Satzung für die Dekanatsräte an.

Steffi Hertzner ergänzte noch Infos aus der Pfarrverbandsratssitzung am 9. Oktober 2024. Der Vorschlag eines gemeinsamen Terminkalenders stieß auf Zustimmung. Robert Anzinger hatte wie vereinbart einen geeigneten Online-Kalender ausfindig gemacht. Dieser soll im kommenden Jahr mit den Terminen der Pfarrgemeinden bestückt, und wenn sich dieses Vorgehen bewährt auf Termine von Verbänden wie Kolping oder KDFB erweitert werden. Der Termin für die Erstkommunion in St. Andreas ist der 18. Mai 2025, die Firmung für den Pfarrverband ist am 5. Juli 2025 in der Schwarzau.

7. Terminfindung Sommernachtsparty

Die Terminfindung für 2025 gestaltete sich so schwierig, dass mit Bedauern beschlossen wurde, eine Sommernachtsparty erst wieder 2026 durchzuführen. Gründe dafür waren: die Band war nur noch ein zwei Wochenenden verfügbar, davon eines am Ende der Pfingstferien,

das andere bereits Ende Mai nach dem Himmelfahrtstag. Es wurde einerseits befürchtet, dass viele mögliche Besucher dann im Urlaub sein könnten, bzw. das Wetter im Mai vor allen Dingen am Abend noch zu kühl sein könnte.

Ein Pfarrfest mit Gottesdienst im Pfarrgarten in kleinerem Rahmen wird für 2025 aber angedacht.

8. weitere Themen und Vorschläge, neuer Termin

⇒ Der PGR St. Andreas votierte einstimmig dafür, aus pastoralen Gründen das viel und gern genutzte Fürbittkreuz in St. Andreas weiter stehen zu lassen.

⇒ Am 17. November 2024 wird das 25-jährige Kirchenmusikerjubiläum von Konrad Späth mit einem kleinen Stehempfang nach dem Sonntagsgottesdienst gefeiert. Robert Anzinger kümmert sich um alles Notwendige, die Helfer treffen sich um 9:00 Uhr an der Kirche.

⇒ Es wird gewünscht, dass in der Vorbereitung auf die Erstkommunion die Kommunionkinder im Februar oder März an einem Sonntagsgottesdienst teilnehmen, sich vorstellen und von der Gemeinde begrüßt werden. Dazu nehmen Steffi Mayer und Lisa Müller mit Irmi Huber, Pater Simo und Astrid Jäger (für die Musik) Kontakt auf.

⇒ Die Kirchenverwaltung St. Andreas hat grünes Licht für den Kauf von 15 Decken für die Stadtpfarrkirche für die kalte Jahreszeit gegeben.

⇒ Der Martinszug des Pfarrkindergartens St. Andreas wurde intensiv diskutiert und organisatorische Probleme sowie das Desinteresse an christlichen Inhalten bedauert.

⇒ Die Tradition, dass die Ministranten von St. Andreas nach der Christmette Glühwein und Punsch ausschenken, soll erhalten bleiben. Es werden verschiedene ehemalige Ministrantinnen und Ministranten angesprochen, die Ü18 sind und die Organisation übernehmen.

⇒ Robert Anzinger berichtete über den Stand der Organisation der kommenden Sternsingeraktion. Da sich bisher kein Personal hat finden lassen, ist die Durchführung im Moment in Gefahr. Er bat darum, zu überlegen, wen man hierfür noch ansprechen könnte.

⇒ Die nächste Sitzung des PGR St. Andreas ist am **14. Januar 2025** um 20:00 Uhr im Pfarrstüberl.